



**FEDERICO  
REYES**

COLUMNA INVITADA

## 2024: no hay fecha que no se cumpla

**E**ste 2024 es uno de esos años que marcará la historia de nuestro país, puesto que se definen las elecciones presidenciales en México. Programadas para el 2 de junio, definirán a la mujer (hasta ahora) que tome el poder, al término del mandato de Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

Este año se tiene una diversidad de cargos en disputa, puesto que no solo se trata de la presidencia de la República, las elecciones de 2024 renovararán los siguientes cargos:

8 gubernaturas y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

128 senadurías.

500 diputaciones federales.

16 alcaldías de la Ciudad de México.

Diputaciones locales, ayuntamientos y alcaldías en todo México.

Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán elegirán nuevos gobernadores. Por su parte, la Ciudad de México elegirá un titular como jefe de Gobierno.

Las elecciones presidenciales desarrollan un proceso democrático en el cual los ciudadanos del país eligen al próximo presidente. Por ello, se desarrollan las siguientes acciones a lo largo de seis meses.

**Campaña Electoral:** Previo a las elecciones, los candidatos participan en campañas para ganar el apoyo de los votantes. Durante este período, los candidatos presentan sus propuestas, políticas y visiones para el país a través de mítines, debates, entrevistas y publicidad.

**Registro de candidatos:** Las personas que aparecen en las boletas electorales deben registrarse antes de las elecciones.

**Día de las Elecciones:** Los ciudadanos acuden a los centros de votación para ejercer su derecho. Pueden anular su voto en caso de no estar de acuerdo con las opciones plasmadas en las boletas.

**Recuento de votos:** Después de que se cierran las urnas, se lleva a cabo el recuento de votos. Los resultados se anuncian oficialmente una vez que se han contabilizado la mayoría de los votos.

**Proceso de Transición:** Al tratarse de renovación de gobiernos, comienza el proceso de transición. El gobierno actual colabora con el nuevo para facilitar una transferencia ordenada de poder.

**Juramentación:** Por último, el nuevo gobernante toma juramento y asume oficialmente el cargo.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO <b>ContraRéplica</b> <small>PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN</small>	10	12/01/2024	OPINIÓN

Las campañas varían en duración según el cargo y la ubicación geográfica, destacando:

- Las campañas presidenciales, de senadurías y diputaciones federales comienzan el 1 de marzo
- Las campañas para la gubernatura en Guanajuato inician el 2 de marzo, y las de Chiapas el 21 de marzo
- Las demás campañas arrancan entre el 31 de marzo y el 30 de abril
- Todas las campañas deben concluir el 29 de mayo de 2024, tres días antes de las elecciones en México.

Recuerda tomar en cuenta a todos los candidatos y evaluar cada una de sus propuestas, siempre priorizando el beneficio para tu comunidad. El voto informado es el más efectivo.